



L'écho des clochers

Ensemble pastoral de l'île de Ré

N°41 - Avril 2023

**De Pâques au joli mois de mai, notre journal paroissial vous accompagne.
Nourrissez-le de nouvelles printanières et locales de vos clochers**

EDITORIAL

« **Reste avec nous le soir approche et déjà le jour baisse.** » A l'approche d'Emmaüs, les disciples retiennent le Seigneur qu'ils n'ont pas encore reconnu. La Nuit, en voilà un thème particulier dans l'histoire Sainte. Tout au long de mes trente-quatre ans de ministère, combien de fois n'ai-je pas entendu « Je suis dans la nuit ». Combien sont nombreuses les nuits de nos doutes, de nos combats. Au livre de la Genèse, au chapitre 32, Jacob va lutter toute la nuit contre Dieu... C'est la nuit de la délivrance quand les hébreux quittent la servitude de Pharaon. C'est de nuit que Nicodème vient voir Jésus. Quand Judas quitte le repas le jeudi Saint, il faisait nuit. Quand les femmes vont au tombeau, le jour n'est pas encore levé. Et comment ne pas parler ici de la nuit de feu de Pascal, de Saint Jean De La Croix et celle d'Éric-Emmanuel Schmitt. En ce temps de Pâques ne redoutons pas les nuits de nos vies ; Dieu fait lever le Soleil de sa Présence. **« Ô nuit, de quel éclat tu resplendis ! la mort n'a pu garder dans son étreinte le Fils unique. Jésus repousse l'ombre et sort vainqueur : Christ est ressuscité ! Mais c'est en secret, et Dieu seul connaît l'instant où triomphe la vie.** (Hymne du temps Pascal)

Père Michel Cottreau

Les rencontres de carême



- Le vendredi 3 mars à St Martin rencontre à 18 H à la nouvelle providence I.
- Le vendredi 10 mars à La Flotte rencontre à 18 h à la salle Saint Louis
- Le vendredi 17 mars aux Portes en Ré rencontre à 18 h à la salle devant le presbytère
- Le vendredi 24 mars à Saint Martin rencontre à la Nouvelle Providence .

Lors de ces rencontres, nous avons travaillé à partir d'un document écrit il y a quelques années par la conférence des Evêques de France « notre bien commun, connaître la pensée sociale de l'Église. »

A chaque rencontre, à peu près le même nombre de personnes (environ 25) mais pas toujours les mêmes. Beaucoup d'échanges, parfois négatifs par rapport à ce qui est dit, mais aussi beaucoup de bonnes réactions des présents. On a senti les gens intéressés et prêts à continuer

à se rassembler sur d'autres thèmes qui pourraient être par exemple l'immigration et/ou la fin de vie. La famille et le travail n'ont pas été traités, mais, a priori, ces thèmes semblent de moins intéresser les participants.

Il faut noter que certains ont assisté à la messe qui précédait à 17 H15, d'autres ne sont venus que pour la rencontre.

- Le vendredi 31 mars a rassemblé les paroissiens pour une célébration pénitentielle avec absolution individuelle dans l'église de « Tous les Saints » au Bois Plage.

Cath G

Les célébrations de la semaine sainte

La semaine du 2 au 9 avril a été traditionnellement riche en célébrations.

La bénédiction des rameaux à Sainte Marie, aux Portes, à Ars, à La Flotte et à Saint Martin a été suivie par une assistance nombreuse.

Le jeudi saint, à Saint Martin, a été animé par la chorale inter-paroissiale comme la célébration du vendredi saint, au Bois Plage. Avec les chemins de croix dans chaque village, ces temps forts ont été célébrés avec ferveur

Les veillées pascales à La Flotte et à Ars et les messes de Pâques à Sainte Marie et à Saint Clément ont clôturées le Triduum Pascal 2023

Le jeudi Saint à Saint Martin



Présidé par M Cottereau, concélébré avec JP Samoride et VS Jaonarivelo

Le chemin de croix de l'école Sainte Catherine



Suivi par quelques dizaines d'élèves accompagnés par plusieurs maitresses.



Le chemin de croix à la Flotte avec J P Samoride et une bonne trentaine de fidèles

Les messes de la seconde Quinzaine les samedis

15 avril 18 h 30 Les Portes –Rivedoux
22 Avril 18 h 30 Le Bois –Loix
29 Avril 18 H Les Portes

La Veillée pascale à la Flotte



La bénédiction du feu nouveau sur le parvis de l'église au milieu des célébrants et servants de messe et de la nombreuse assistance

Et le renouvellement des promesses du Baptême avec la lumière pascale



De très belles compositions florales à Ars et La Flotte



Les messes de la seconde quinzaine les dimanches

16 Avril 10 h 30 : Ars - Sainte Marie
23 Avril 10 h 30 : La Flotte Saint Clément
30 Avril :9h15 La Couarde-9h30 Ars- 11h La Flotte

Echos de la réunion de l'équipe pastoral

Bilan des rencontres de carême suivant les thèmes sur la doctrine sociale de l'Église. L'assistance a varié mais le nombre de participants est resté stable, autour de 25 personnes.

Des souhaits se sont manifestés pour des échanges sur l'immigration et la fin de vie.

Michel Cottureau souhaite pour la rentrée 2023 un rassemblement de l'ensemble pastoral dont il faudra trouver les thèmes à aborder.

Pour la suite de l'action solidaire tous les référents n'ont pas encore remis leur synthèse, il faut relancer les groupes et réfléchir aux actions envisagées.

La célébration pénitentielle de fin de carême, au Bois Plage, n'a pas connu l'affluence souhaitée.

Prochain conseil pastoral en mai

CG

Réunion de préparation au baptême

Le 4 avril, le Père Cottureau, Geneviève Palvadeau et moi-même avons reçu dix couples venus pour préparer le prochain baptême de leur enfant.

Certes, certains parents connaissaient bien le sens du sacrement pour l'avoir demandé pour des enfants plus âgés.

Pour d'autres, l'approche en était différente : « tradition familiale », pour les uns, « entrée dans la communauté chrétienne », pour d'autres, mais avec une difficulté de se projeter dans l'avenir : « il fera comme il voudra plus tard ».....

Difficile de parler de l'irréversibilité du baptême.

Aux questions posées les réponses étaient très pertinentes. : « C'est donner à mon enfant l'opportunité de vivre ce que j'ai vécu », « c'est transmettre ». La transmission apparaît importante.

Cependant, se poser des questions sur le sens du sacrement du baptême c'est ouvrir la porte vers les autres sacrements.

Naître, grandir, se nourrir de la vie de Dieu, c'est ce que donnent le baptême, la confirmation, l'eucharistie.



MGL

DERNIER RAPPEL

Samedi 29 avril à 20 H 30 : Louange à Dieu par l'orgue et par le chant

Organistes : C BURGELIN, Ph GAREAU, B LÉAL, D LEDOUX
Solistes : M ALBASSIER, P BEISSIÈRE, Th LESLIE

Dimanche 30 avril à 11 H : Messe solennelle présidée par Mgr HOUSSET

Echo du conseil économique du 22 mars 2023

Le tableau des résultats financiers de l'année 2022 a été remis aux membres du conseil.

Au niveau des charges il faut souligner les charges incompressibles de l'énergie qui avoisine 30 000 €, des salaires et charges sociales qui ont baissées en 2022, la contribution au diocèse qui est de 86 000€

Au niveau des produits on peut souligner le casuel mariages, mariages qui ont repris sur l'île en 2022, les quêtes et offrandes qui croissent légèrement ainsi que les autres produits. Les résultats pour 2022 sont positifs avec plus de 42 000€ contrairement aux résultats négatifs de 2021.

Ce tableau est à afficher dans les églises de l'ensemble pastoral.

Le conseil a ensuite examiné l'avancement des travaux à la salle paroissiale St Louis à la Flotte, aux presbytères d'Ars et des Portes. Des informations ont été données sur la possibilité de vente à la municipalité d'un terrain à Loix . Une subvention pour l'orgue du Bois plage sera donnée.

Dans le cadre de l'action solidarité il est proposé qu'un pourcentage du résultat pourrait être donné au secours catholique, dont la forme est à définir

Une discussion à propos de l'entretien d'une tombe d'un curé du Bois plage (datant de 1870) a attiré l'attention du conseil sur la préservation des tombes des prêtres dans les cimetières de l'île.

J C B

Le coin des petites annonces :

Demandes

- Le groupe de la JOC qui, comme chaque année viendra, rencontrer les saisonniers et pour cela séjournera à la Nouvelle Providence, du 23 juillet au 6 août recherche le prêt de 4 vélos pour pouvoir se déplacer plus facilement..

Pouvez- vous les aider ?

Contact : Secrétariat paroissial : 05-46-09-20-09

- Le groupe de scouts marins de La Rochelle cherche un endroit pour la nuit du 1^{er} au 2 juillet.

Ce lieu doit pouvoir accueillir une quarantaine de jeunes de 8 à 16 ans plus 10 adultes, pas trop loin d'un port (arrivée en bateau).

Faites nous connaître vos propositions

ou à : elisemalland@yahoo.com

